Buero

Von: Hartmut Schroeder

Gesendet: Freitag, 11. Dezember 2015 13:44

An: Buero

Betreff: WG: Gesprächsstoff Nr. 29 für die Musikszene

Von: Landesmusikrat Schleswig-Holstein e.V. Newsletter [mailto:landesmusikrat_sh-bounce@sh.kulturkurier.de]

Gesendet: Montag, 16. März 2015 17:11

An: Hartmut Schroeder

Betreff: Gesprächsstoff Nr. 29 für die Musikszene



::: kultur**kurier**.de

Reichen die Hanglagen am Nordkolleg aus, um ein Alphorn stilecht halten zu können? Am 27. Juni erleben Sie die Lösung des Rätsels vor Ort in Rendsburg.

INHALT

Landeswettbewerb Jugend musiziert zu Gast in Meldorf
Bundesweit einmalig: der Pop-Kurs für Kirchenmusiker am Nordkolleg
Deutscher Musikwettbewerb erstmals in Lübeck
Zur Feier etwas Chormusik - der Madrigalchor Kiel wurde 25
Weitere Erzieherinnen und Erzieher für das Singen mit Kindern ausgebildet
Nach Fusion: Schulmusiker vereint in großem Fachverband
Neues Ensemble für Bläsernachwuchs gegründet
Frühjahrskonzert des LandesJugendOrchesters

Landeswettbewerb Jugend musiziert zu Gast in Meldorf

Übers Wochenende richtete der Landesmusikrat Schleswig-Holstein seinen 52. Landeswettbewerb "Jugend musiziert" aus. Er fand erstmals in Meldorf statt. Im Rahmen ihrer 750-Jahr-Feier verwandelte sich die Stadt dafür in lauter Bühnen. Rund 300 junge Talente aus dem gesamten Bundesland stellten dort ihr musikalisches Können unter Beweis. Davon erhielten 94 eine Weiterleitung zum Bundeswettbewerb. Er findet Ende Mai in Hamburg statt. Alle Wertungen sind in den Ergebnislisten online nachzulesen. Als besonderen Höhepunkt präsentierte die Sparkasse Westholstein Samstag in der Dithmarschenhalle ein Festkonzert mit Ausschnitten aus dem Wertungsprogramm.

Bundesweit einmalig: der Pop-Kurs für Kirchenmusiker am Nordkolleg

In Kooperation mit der Nordkirche und der Hochschule für Musik und Theater Hamburg startete 2011 am Nordkolleg Rendsburg ein Ausbildungsgang für Kirchenmusiker. Der B-Kurs für Popularmusik ist für die Dauer von drei Jahren konzipiert. Absolventen lernen die Leitung von Chören und Bands, die popmusikalische Gestaltung von Gottesdiensten, die souveräne Begleitung des Gemeindegesangs und die Konzipierung und Durchführung von musikalischen Projekten und Konzerten für Jazz, Rock, Pop, Gospel, Blues. Der Kurs mündet im berufsqualifizierenden Abschluss der Nordelbischen Kirche. Dieses Konzept ist bundesweit einmalig.

Im September beginnt die nächste Ausbildungsstaffel. Bewerbungen sind bis Mitte Mai möglich, ein Informationstag findet am 28. März im Nordkolleg statt.

Deutscher Musikwettbewerb erstmals in Lübeck

Seit 40 Jahren fördert der Deutsche Musikwettbewerb die Elite des musikalischen Nachwuchses in Deutschland an der Schnittstelle zwischen Ausbildung und Karriere. Viele Musikerinnen und Musiker starten mit dem Gewinn des DMW eine vielversprechende internationale Karriere. Bestes Beispiel ist der Bratscher Nils Mönkemeyer, im vergangenen Jahr unser Schirmherr für das "Instrument des Jahres".

2015 findet dieser Wettbewerb des Deutschen Musikrates mit seinen jährlich wechselnden Kategorien erstmals in Lübeck statt. Teilnehmen werden über 100 junge Profis. Die seit Sonntag andauernden Wertungsspiele sind öffentlich. Mit Preisträgerkonzerten am 27. und 28. März endet der DMW.

Zur Feier etwas Chormusik - der Madrigalchor Kiel wurde 25

Mit zwei Jubiläumskonzerten feierte Anfang März der Madrigalchor Kiel sein 25-jähriges Bestehen. Unter Leitung von Friederike Woebcken machte sich dieses Spitzenensemble auf dem Gebiet der A-cappella-Chormusik weit über den norddeutschen Raum hinweg einen Namen - unter anderem als Preisträger des Landeschorwettbewerbs 1993 und anschließend des Deutschen Chorwettbewerbs 1994. Woebcken, die in Stockholm studiert hat und heute als Professorin an der Bremer Hochschule für Künste lehrt, stellte Werke aus dem skandinavischen Repertoire der Romantik und der Moderne in Zentrum ihrer Chorarbeit.

Weitere Erzieherinnen und Erzieher für das Singen mit Kindern ausgebildet

In Elmshorn und Flensburg starteten letzte Woche an zwei Kindertagesstätten neue Fortbildungen für das Singen mit Kindern. Die vom Landesmusikrat konzipierte Stimmschulung für Erzieherinnen und Erzieher wird seit 2008 regelmäßig an verschiedenen Orten Schleswig-Holsteins angeboten. Dabei geht es im Kern um die Einbindung des Singens in den KiTa-Alltag und die Vorbildfunktion der Erzieherinnen und Erzieher in der Stimmentwicklung.

Nach Fusion: Schulmusiker vereint in großem Fachverband

Mit Wirkung zum 1. Januar 2015 fusionierten die beiden großen Verbände für schulische Musikerziehung – der Verband Deutscher Schulmusiker e.V. (VDS) und der Arbeitskreis für Schulmusik e.V. (AfS). Ihr gemeinsamer Fachverband nennt sich Bundesverband Musikunterricht e.V. (BMU). Präsident des BMU-Landesverbandes Schleswig-Holstein wurde Sebastian Klingenberg, Lehrer am Kieler Ernst-Barlach-Gymnasium und bisher Landesvorsitzender des VDS. Zum Vizepräsidenten wurde Martin Hausen gewählt.

Neues Ensemble für Bläsernachwuchs gegründet

Jüngstes Ensemble der Posaunenmission ist der Landesjugendposaunenchor. Ihm gehören 20 junge Bläserinnen und Bläser im Alter zwischen 13 und 20 Jahren an. Sie stammen aus Hamburg und Schleswig-Holstein. Nach einem Jahr gemeinsamer Proben im Posaunenhaus auf dem Koppelsberg hat der Nachwuchs Anfang Januar unter Leitung von Andreas Simon und Landesposaunenwart Daniel Rau seine musikalische Arbeit erstmals öffentlich präsentiert. Zuletzt spielte das junge Ensemble beim Festgottesdienst mit Bischöfin Kirsten Fehrs in der Altonaer Hauptkirche St. Trinitatis.

Frühjahrskonzert des LandesJugendOrchesters

Wasser - Water - L'eau

Das LandesJugendOrchester präsentiert unter der Leitung von Robin Engelen ein buntes Programm zum Thema "Wasser" mit Werken von Smetana, Britten, Debussy, Wagner und Mendelssohn-Bartholdy.

Das Konzert wird von der Stiftung Herzogtum Lauenburg unterstützt.

Der Eintritt ist frei - Spenden erbeten.

Schloss Wotersen Reithalle, 21514 Wotersen 18.04.2015 - 19:00 Uhr

Kontakt / Impressum:

Impressum / Kontakt:

Verantwortlich nach Telemediengesetz: Hartmut Schröder

Landesmusikrat Schleswig-Holstein e.V. Rathausstraße 2 24103 Kiel

Tel: 0431-98658-0 Fax: 0431-98658-20

Web: http://www.landesmusikrat-sh.de Email: schleswig-holstein@landesmusikrat.de

::: kulturkurier.de

Der Newsletterdienst für Kulturveranstalter Mehr lesen

Hinweise zum Abonnement:

Sie erhalten diesen Newsletter unter der E-Mail Adresse schroeder@landesmusikrat.de.

Wenn Sie diesen Newsletter einmal nicht mehr erhalten möchten, schreiben Sie einfach eine E-Mail an landesmusikrat_shunsubscribe@sh.kulturkurier.de und Sie werden automatisch aus dem Verteiler entfernt. Es ist allerdings unbedingt notwendig, dass Sie diese Anforderung mit der E-Mail Adresse schroeder@landesmusikrat.de absenden.